

La révérende sœur Marie Caroline Crescence Alshner, supérieure du couvent du Sacré-Cœur, est décédée mardi de la semaine dernière. Elle était âgée de 63 ans, portait le voile depuis 42 ans.

Lord Derby est entré dans le cabinet anglais. Il a prononcé à Manchester un discours très favorable à la France, en rapport avec les affaires d'Égypte et de Madagascar.

M. J. G. Bourinot, secrétaire de la Société Royale du Canada, a transmis une communication aux diverses sociétés historiques, leur demandant de nommer des délégués pour assister à la réunion de la société qui aura lieu en mai prochain.

On dit que la compagnie du Pacifique se propose de continuer immédiatement jusqu'à Lévis la ligne du South Eastern, Montréal et Sorel, pour compenser l'échec qu'elle vient de subir avec le Grand-Tronc et lui faire concurrence sur la rive sud.

L'Académie française a décidé que la réception de Mgr Perraud, évêque d'Autun, aurait lieu dans le courant du mois de décembre. Mgr Perraud remplace, on le sait, à l'Académie française, M. Auguste Barbier. Il est l'un des plus jeunes prélats de France.

Les noces d'or du révérend M. Benoit Marie Granjon, prêtre de St-Sulpice, ont été célébrées, dimanche, avec éclat dans l'église Notre-Dame, qui avait revêtu ses plus beaux ornements pour la circonstance.

Le révérend M. Granjon a officié lui-même, assisté par le révérend M. Toupin, comme diacre et le révérend M. Grandin, comme sous-diacre.

Le révérend M. Granjon est natif de Lyon (France). Il est âgé de 71 ans. Il est arrivé à Montréal il y a quarante-et-un ans et s'est acquis une haute réputation par sa piété et son dévouement au culte. Il a été successivement curé à Notre-Dame de Grâce et à St-Joseph, dont il a occupé la desserte pendant dix-sept ans. Depuis huit ans il est chapelain et le confesseur des Frères de la Doctrine Chrétienne.

## NOTES COMMERCIALES

(Du *Moniteur du Commerce*)

Il y a quelques jours, neuf trains express ont traversé Stratford dans la même journée, tous lourdement chargés et se dirigeant vers l'Ouest.

A la Chambre fédérale de l'empire d'Allemagne, les représentants prussiens ont demandé l'élévation des droits d'importation imposés sur les bois de construction.

Les pommes de terre deviennent rares dans le district d'Amerstburg, et la semaine dernière on a vendu avec profit un wagon de pommes de terre et de navets, venu de l'est.

Les marchands de bois de Toronto, suivant l'estimation la plus récente, ont pendant la dernière saison, opéré sur un volume de 140,000,000 de pieds de bois de toute nature et de toute espèce.

La culture du sorgho devient une industrie importante au Canada. M. James Gardiner, de Warwick, a obtenu, cette saison, 1600 gallons de sirop des cannes qu'il a cultivées.

Les fortes pluies accompagnées de brises du nord ont été très favorables aux derniers semis de tabac faits à Vuelta Abajo, Cuba, en remplacement des plants détruits par le cyclone. Les graines de semences avaient été achetées avec une partie des sommes collectées pour les sinistrés et fournies à ces derniers en grande quantité.

La dernière vente de thé de John H. Draper & Co. de New-York, a été très importante, 8,400 colis de différentes qualités ont été vendus à des prix satisfaisants.

La ville de Guelph va posséder une station centrale, le conseil de ville ayant reçu une communication de M. Hickson, gérant du Grand-Tronc, par laquelle cette ligne accepte la proposition qui lui avait été faite par la municipalité de cette ville.

Le "Canada Permanent Loan and Savings Company," a porté son dividende à 14 p. c. par an. Ce dividende est le plus élevé qui ait été jusqu'à ce jour payé par une des compagnies de prêts établies dans le Canada.

La compagnie du chemin de fer du Nouveau-Brun-

wick et Ile du Prince-Edouard, demande par soumission la fourniture de 150,000 traverses de chemin de fer. Elles devront être livrées à Sackville et autres points situés sur la ligne.

Les raisins de la Californie ont été acceptés par le public et jouissent d'une grande faveur. La récolte de cette année s'élèvera à environ 139,200 boîtes. L'an dernier l'exportation vers l'est s'est élevée à 70,000 boîtes.

Les entrepôts de grains à Boston étant devenus insuffisants et ne répondant plus aux exigences du commerce d'exportation, quelques négociants de cette ville ont souscrit un capital de \$250,000 destiné à la construction de nouveaux magasins.

Les pommes cette année auront autant de valeur que le houblon. Les variétés de choix valent à Saint-Jean, Québec, de \$3,75 à \$4,50 le baril et les fruits communs atteignent en moyenne \$2,75 le baril.

Les chantiers établis dans les forêts du Wisconsin sont en pleine activité, la neige a déjà six pouces d'épaisseur et la saison promet d'être propice aux opérations de cette région.

## NOUVELLES GÉNÉRALES

—On signale les cas de suicide et de duels comme d'une fréquence extraordinaire dans l'armée allemande.

—Les citoyens de Québec parlent d'organiser un grand carnaval d'hiver, à l'instar de celui de Montréal.

—M. Charles-Alexandre Lachaud, l'un des avocats français les plus célèbres, vient de mourir à Paris, à l'âge de 64 ans.

—La diphtérie se répand d'une façon alarmante aux Etats-Unis. A Philadelphie surtout elle cause de grands ravages.

—On annonce de Dublin que deux arrestations importantes, en rapport avec le meurtre de lord Cavendish, ont eu lieu il y a quelques jours.

—L'évêque de Manchester a décliné, à cause de son grand âge, l'honneur d'être archevêque de Cantorbéry et primat d'Angleterre.

—On traverse maintenant le bassin de Gaspé sur un pont de glace. Il est tombé environ dix pieds de neige dans la Gaspésie.

—Le gouvernement fédéral vient d'abolir le système de faire manger les prisonniers des pénitenciers à la même table. A l'avenir, ils seront servis chacun dans sa cellule.

—Les citoyens de Saint-Césaire ont donné un banquet à M. Bradley Barlow, président du *South Eastern* et aux directeurs de cette compagnie, à l'occasion de l'inauguration de l'embranchement de Saint-Césaire.

—Nous apprenons le décès de M. E. Narcisse de Lorimier, arrivé vendredi, à sa résidence, à Laprairie. M. de Lorimier est mort à l'âge de quatre-vingt cinq ans. C'est un de nos anciens patriotes de 1837-38.

—Le gouvernement du khédive a ordonné à Arabibey et aux autres prisonniers condamnés à l'exil de se tenir prêts à partir sous peu. Leurs propriétés ont été confisquées, mais non celles de leur familles.

—Par respect pour la mémoire de sir Hugh Allan, le fronton de la succursale de l'édifice de la banque de Montréal, à Québec, dont sir Hugh était président, a été couvert de tentures noires qui demeureront jusqu'au jour des funérailles.

—Une dépêche annonce que la partie commerciale de la ville de Kingston, capitale de l'île de la Jamaïque, a été détruite, tout récemment, par un incendie. Les pertes sont évaluées à six millions de louis. Des milliers de personnes sont sans asile et manquent de nourriture.

—Le R. P. Bouchard, missionnaire canadien-français en Afrique, a terminé ses courses apostoliques dans la Beauce. Il est revenu à Québec enchanté de la réception cordiale qu'on lui a faite, et des résultats superbes qu'il a obtenus par ses causeries familières, qui ont déjà réussi à acquérir les sympathies de la masse de notre population à l'œuvre si importante des missions de l'Afrique.

—Vendredi dernier, le gardien de nuit de l'église Notre-Dame, M. Dépatie, a trouvé, dans un banc, une taie d'oreiller contenant le cadavre d'un enfant. Le petit corps portait, au côté gauche de la tête, des lésions

très graves, qui font supposer un meurtre, et en outre le corps, surtout la poitrine, portait des marques de violence. La police a fait transporter le cadavre à la morgue.

—Les diocèses de Québec et de Montréal comptent deux archevêques, deux évêques et sept cent vingt-deux prêtres, répartis comme suit :

Québec.—S. G. l'archevêque, E. A. Taschereau, et 256 prêtres.

Montréal.—S. G. Mgr E. C. Fabre, évêque de Montréal ; S. G. Mgr I. Bourget, archevêque de Martianoopolis ; S. G. Mgr P. A. Pinsonnault, évêque de Birtha, et 446 prêtres. Ainsi le diocèse de Montréal possède 212 prêtres de plus que celui de Québec. Nous trouvons aussi dans le diocèse de Montréal huit collèges, quatre séminaires, une succursale de l'Université Laval et une Ecole Normale.

A Québec, deux collèges, un séminaire, l'Université Laval et une Ecole Normale.

Le clergé catholique, dans toute la Puissance du Canada, se compose d'environ seize cents prêtres.

(*La Minerve.*)

—Voici le programme des amusements de la semaine du carnaval, à Montréal, tel qu'adopté à la dernière réunion du comité des citoyens, tenue à l'hôtel Windsor :

Mardi, 23 janvier 1883.—Dans l'après-midi, ouverture du palais de glace qui sera illuminé chaque soir à la lumière électrique.

Inauguration des montagnes russes sous le patronage du club. Les côtes seront toute la semaine à la disposition des visiteurs.

Dans la soirée, grand concert donné par le club de raquettes.

Mercredi, 24 janvier.—Dans l'après-midi : Promenade en voiture sur la rue Sherbrooke. Courses au clocher, à partir du terrain du collège McGill, par les clubs de raquettes.

Dans la soirée : Grande marche et procession aux flambeaux, par tous les clubs de raquettes réunis de Montréal.

Jeudi, 25 janvier.—Dans l'après-midi : Courses de chevaux ; tournoi et amusements de patineurs, concours au jeu de galet (curling) sur le Saint-Laurent.

Dans la soirée : Mascarade au rond à patiner Victoria.

Vendredi, 26 janvier.—Dans l'après-midi : Continuation du concours du jeu de galet sur le Saint-Laurent.

Dans la soirée : Grand bal à l'hôtel Windsor.

Samedi, 27 janvier.—Réunion du club des attelages sur la place Dominion et courses en raquettes sur le terrain du club de crosse de Montréal, ouvertes à tous les clubs de cette ville.

## Sommaire du "Monde Illustré" du 2 déc.

TEXTE : Courrier de Paris, par Pierre Véron.—Nos gravures : *Voyage à travers l'impossible* ;—Les bohémiens ambulants ; —La Porte Saint-Georges, à Nancy ; —Concours de beauté à Buda-Pesth ; —La ligne postale d'Australie ; —*Un jour de Marché*, tableau ; —Dans les cimetières de Russie ; —Fêtes du 250e anniversaire de la mort de Gustave-Adolphe, à Stockholm, le 6 novembre 1882.—*Courrier du Palais*, par Petit-Jean.—Théâtres, par Charles Monselet.—Chronique musicale, par A. de Lasalle.—Le Monde financier.—Récréations.—Solutions d'Échecs et de Rébus.

GRAVURES : Fantaisie sur le *Voyage à travers l'impossible*.—Les Tsigans nomades.—La porte Saint-Georges, à Nancy.—Portraits des Prix de beauté de Buda-Pesth.—Le lancement du *Sydney*, à la Ciotat.—*Un jour de marché*, tableau de M. W. Peters.—Dans les Cimetières de Russie.—Le 250e anniversaire de Gustave-Adolphe, à Stockholm.—La vérité en riant, par le baron Griff.—Une vue de Sfax.—Échecs et Rébus.

Abonnement pour le Canada : Un an, \$5.40 ; Six mois \$2.80. S'adresser à M. Foursin-Escande, No. 11, rue Hébert Québec.

## Mères ! Mères !! Mères !!!

Êtes-vous troublées la nuit et tenues éveillées par les souffrances et les gémissements d'un enfant qui fait ses dents ? S'il en est ainsi, allez chercher tout de suite une bouteille de *Sirop Calmant de Mme Winslow*. Il soulagera immédiatement le pauvre petit malade—cela est certain et ne saurait faire le moindre doute. Il n'y a pas une mère au monde qui, ayant usé de ce sirop, ne vous dira pas aussitôt qu'il met en ordre les intestins, donne le repos à la mère, soulage l'enfant et rend la santé. Les effets tiennent de la magie. Il est parfaitement inoffensif dans tous les cas et agréable à prendre. Il est ordonné par un des plus anciens et des meilleurs médecins du sexe féminin aux Etats-Unis. Les instructions nécessaires pour faire usage du sirop sont données avec chaque bouteille.

La durée des rhumatismes varie selon le pays et le climat. M. James Mahoney, père, d'Orillia, Ont., dit qu'il a souffert du rhumatisme pendant 13 ans ; qu'il a fait essai de tous les remèdes annoncés sans résultats satisfaisants, et ce n'est qu'après avoir employé l'*Huile de St. Jacob* qu'il a été soulagé. Cette huile agit comme par enchantement.